



EMPRESAS · 29 Mayo 2025 08:05 am

¿Qué está pasando en Ecopetrol? Estos son los problemas que rodean al presidente Ricardo Roa

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, enfrenta cuestionamientos por un contrato millonario y sanciones por presuntas irregularidades en la financiación de la campaña presidencial de Gustavo Petro.

Crédito: Colprensa

Noticia relacionada: Ricardo Roa Ecopetrol Justicia Procuraduría

COMPARTIR

La mayor empresa estatal de Colombia atraviesa una tormenta institucional. Revelaciones sobre un millonario contrato que habría sido suscrito sin aprobación de la junta, la renuncia de una de sus directivas y una solicitud de sanción contra su presidente por presuntas irregularidades en la campaña presidencial de 2022, han puesto a Ecopetrol en el centro del debate.

Por: Juan David Cano



CONTENIDO ESPECIAL

Davienda: Transformando Colombia hacia un futuro más verde y justo

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



Ecopetrol, la empresa más grande del país, enfrenta una crisis en los últimos días. En el ojo del huracán está su presidente, Ricardo Roa, cuestionado por un contrato millonario con una firma internacional de abogados, además, la Procuraduría pidió al CNE sancionarlo por supuestas irregularidades en la financiación de la campaña presidencial de Gustavo Petro en 2022, la cual él gerenció.

Recomendados



EMPRESAS

Mónica de Greiff presentó renuncia irrevocable a la junta directiva de Ecopetrol



EMPRESAS

Ecopetrol suscribe acuerdo para adquirir 10 compañías con proyectos eólicos y solares



PODER

Denuncia de acoso sexual en filial de Ecopetrol salpica a coronel (r) de la Policía

Suscriptores



EMPRESAS

Consejo de Estado confirmó fallo que libra a Ecopetrol de pagar millonaria demanda

Si le gusta el periodismo que hace CAMBIO, suscríbese aquí





Ricardo Roa, al frente de [Ecopetrol](#), está en el centro de una controversia que involucra investigaciones legales y un costoso contrato con una firma estadounidense para manejar riesgos reputacionales. Crédito: Colprensa.

El millonario contrato para evaluar la reputación de Roa que generó la discordia

La controversia estalló tras una investigación de *El Tiempo*, que reveló la existencia de un contrato firmado con la firma estadounidense Covington & Burling LLP por un valor cercano a los 875.000 dólares en agosto de 2024. El objetivo declarado del acuerdo era evaluar el impacto jurídico y reputacional de las investigaciones abiertas contra Roa en Estados Unidos.

Sin embargo, lo que encendió las alarmas fue un otrosí firmado el 31 de diciembre de 2024 que amplió significativamente el alcance, el plazo y el valor del contrato original a 5,8 millones de dólares, sin que, según varios directivos, existiera autorización de la junta directiva de [Ecopetrol](#).



El contrato con Covington & Burling LLP, inicialmente por 875.000 dólares, fue ampliado hasta casi 6 millones sin consenso unánime en la junta directiva. Crédito: Colprensa.

¿La ampliación del contrato fue o no aprobada por la junta directiva?

Guillermo García Realpe, presidente de la junta desde abril de 2024, se pronunció al respecto en entrevista con La W Radio, donde calificó el manejo del contrato como "grave y abusivo". García Realpe aseguró que la junta nunca aprobó esa adición, que fue suspendida en marzo de 2025 tras detectar esas modificaciones.

La versión oficial, sin embargo, contrasta con documentos revelados por *El Tiempo*, que incluyen un memorando interno según el cual la firma del otrosí habría contado con respaldo de la misma junta.



Guillermo García Realpe, presidente de la junta directiva de **Ecopetrol**, calificó como "grave y abusivo" el contrato millonario firmado con la firma estadounidense. Crédito: Colprensa.

El documento fue firmado por Ludwin Wilson Mejía, gerente de abastecimiento de **Ecopetrol**, y Verónica Yepez, socia de la firma Covington. Esta situación ha despertado dudas entre algunos miembros del máximo órgano de gobierno de la compañía, quienes hoy exigen claridad sobre si hubo o no una suplantación de la voluntad de la junta directiva.

El foco también se dirige hacia Alberto José Vergara Monterrosa, director de cumplimiento de **Ecopetrol**, quien habría impulsado el contrato y se encuentra en el centro de la controversia.

En medio de la tensión, este miércoles 28 de mayo, durante una reunión clave entre el presidente Gustavo Petro y varios miembros de la junta, **se conoció la renuncia de Mónica de Greiff, una de las directivas más visibles del organismo**. Su salida fue precipitada por las revelaciones periodísticas y el malestar acumulado frente a las decisiones internas.



Mónica de Greiff renunció a su cargo en la junta directiva de **Ecopetrol** tras las revelaciones sobre el aumento del contrato. Crédito: CCB.

Roa, de escándalo en escándalo y ahora enfrenta una petición de sanción

Además, la Procuraduría General de la Nación le solicitó formalmente al Consejo Nacional Electoral (CNE) imponer una sanción contra él por su rol como gerente de la campaña Petro Presidente en 2022.

De acuerdo con el concepto del Ministerio Público, Roa habría incurrido en maniobras para ocultar gastos reales y superar los toques de financiación permitidos. Uno de los ejemplos más contundentes fue el evento del 19 de

junio en el Movistar Arena, cuyo valor real habría sido reportado 100 millones de pesos por debajo de lo contratado.



La Procuraduría General de la Nación solicitó sanciones contra Ricardo Roa por presuntas irregularidades en la financiación de la campaña presidencial de Gustavo Petro. Crédito: Colprensa.

Además de pedir la sanción contra Roa y otros responsables de la campaña, la Procuraduría solicitó la devolución de más de 154.000 millones de pesos al Estado, correspondientes a los montos por los que se habría excedido el tope legal de financiación en la primera vuelta. También recomendó una multa equivalente al 1 por ciento de los recursos públicos entregados para ambas vueltas.

A pesar de las acusaciones, Roa ha negado haber cometido irregularidades. Asegura que los informes financieros se entregaron de manera transparente y que no existen pruebas que sustenten las acusaciones.

Conozca más de Cambio aquí



Petro, el estigmatizador

Cambio Colombia



Petro peló el cobre

Cambio Colombia



Congresistas de oposición desafían advertencias de Petro sobre la consulta popular

Cambio Colombia



Señor Petro, no provoque a Donald Trump

Cambio Colombia



Abogada de Laura Sarabia confirma pruebas de violencia por parte de Armando Benedetti



Petro mide en las calles el apoyo a su consulta popular



Juicio contra el expresidente Álvaro Uribe Vélez, 29 de mayo de 2025

Cambio Colombia



Luis Fernando Reyes Meza, cirujano plástico, condenado a 6 años por violencia intrafamiliar

Cambio Colombia



"Personal e inapropiado": Colombia Humana se refiere a mensaje del presidente a Gustavo Bolívar

Cambio Colombia

CAMBIO



Noticias

Ciencia
Cultura
Deportes
Economía
Educación
Empresas
En Cambio
Gastronomía
Género

Internacional
Juegos
Justicia
Medio Ambiente
Orden público
País
Poder
Política
Salud y bienestar

Opinión

Los Danieles
Personajes con Julio Sánchez Cristo
Puntos de vista

Suscriptores

Contáctenos
Planes de suscripción
Renueve su suscripción
¿Quiénes somos?
Términos y condiciones
Política de tratamiento de datos

Más

Foros
Pauté con Nosotros
Asuntos legales

Contenido Patrocinado

Contenido especial
Contenido patrocinado
Especiales
Imaginar la democracia
La Fuerza de las Regiones
Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Enviar

